
PRESENTATION DE L'AFPRIC 

L'AFPRIC EST UNE ASSOCIATION DE MALADES, GEREE PAR DES MALADES DEPUIS 
DECEMBRE 1988 OU 3 MALADES ATTEINTES DE PR ONT DECIDEES DE S'INFORMER SUR LA 
MALADIE ET LES TRAITEMENTS. 

J'EN SUIS LA PRESIDENTE DEPUIS JUIN 2016 POUR UN MANDAT DE DEUX ANS. 

NOUS ORGANISONS PARTOUT EN FRANCE ET A BRON EN PARTICULIER, TOUS LES ANS EN 
OCTOBRE, LE SALON DE LA PR ET DES RIC. 

LE PROFESSEUR HUBERT MAROTTE ICI PRESENT EST UN DE NOS FIDELES INTERVENANTS 
POUR DES CONFERENCES SUR DIFFERENTS THEMES LIES A LA MALADIE. 

PARMI CEUX-CI, UN PARTICULIEREMENT INTERESSE LE PUBLIC ET IL EST RECURRENT. IL 
S'AGIT DES TRAITEMENTS DE LA PR QUE CE SOIENT LES TRAITEMENTS DE FOND 
CONVENTIONNELS OU LES BIOTHERAPIES. 

DEPUIS DEUX ANS LE THEME DES BIOSIMILAIRES EST ABORDE CAR NOUS SOMMES 
SOLLICITES EN TANT QU'ASSOCIATION DE MALADES POUR EXPLIQUER LA DIFFERENCE 
ENTRE BIOMEDICAMENTS PRINCEPS ET BIOSIMILAIRES. LES MALADES SONT INQUIETS CAR 
DANS LEUR ESPRIT BIOSIMILAIRES = GENERIQUES. 

EN 2016, NOUS AVONS FAIT UNE ENQUETE DANS LE CADRE DE LA JOURNEE MONDIALE DE 
L'ARTHRITE (REGARD CROISE ENTRE PATIENTS ET RHUMATOLOGUES). JE VOUS FAIT PART 
DES RESULTATS. 

 

RESULTATS DE L’ENQUETE DOUBLE REGARD 2016 

 



LES MESSAGES DE L'ASSOCIATION SONT : 

 IL N'Y A AUCUN SOUCI AVEC LES BIOSIMILAIRES, QUI NE SONT PAS DES 
GERERIQUES, NI AU PLAN TOLERANCE NI AU PLAN EFFICACITE, AUCUNE PLAINTE 
DE PATIENTS A CE JOUR, CE QUI NE VEUT PAS DIRE QU'IL N Y A PAS DE 
QUESTIONS. 

 SUR LA SUBSTITUTION, CE QUI INQUIETE C'EST QUE LE PHARMACIEN PUISSE 
REMPLACER COMME IL LE FAIT AVEC LES GENERIQUES. POUR LE MOMENT, IL NE LE 
PEUT PAS MAIS L'ARTICLE DE LOI EST FLOU ET POURRAIT LE PERMETTRE. CE 
POINT DEVRAIT FAIRE L'OBJET D’UNE PRECISION EN 2017. 

 PAR CONTRE, BIEN QUE LES DROITS DES PATIENTS SOIENT REAFFIRMES, ILS 
DOIVENT ETRE INFORMES ET POUVOIR DIRE NON. DANS LA REALITE, A L' HOPITAL, 
CERTAINS NE COMMANDENT PLUS QUE DES BIOSIMILAIRES (POUR LES 
PERFUSIONS). DE FAIT LE CHOIX DU PATIENT EST D'ETRE OBLIGE DE DIRE OUI OU 
DE NE PAS SE SOIGNER PUISQU'IL N Y A PAS AUTRE CHOSE. ET PARFOIS IL N'EST 
MEME PAS INFORME DU CHANGEMENT. 

 

L'ASSOCIATION AIDE A L'INFORMATION SUR LES BIOSIMILAIRES : 

 EN EDITANT DES BROCHURES SUR LES BIOSIMILAIRES 

 INCLUANT DES FICHES CONSEILS DANS NOTRE REVUE TRIMESTRIELLE 
POLYARTHRITE INFOS 

 EN DONNANT DES INFORMATIONS COMPLEMENTAIRES DANS NOTRE DERNIERE 
REVUE RECHERCHE DE DECEMBRE. 

 EN REPONDANT AUX NOMBREUSES QUESTIONS DES PATIENTS SUR CE SUJET A 
NOTRE SERVICE ENTRAIDE ET DANS LES DELEGATIONS OU LORS DE NOS 
PERMANENCES MENSUELLES CAR MALGRE LES ASSURANCES QUE NOUS 
POUVONS LEUR DONNER, CERTAINS MALADES NE SONT TOUJOURS PAS 
CONVAINCUS. 

 

EN CONCLUSION 

JE DIRAI QUE LE ROLE DES SOIGNANTS ET DES ASSOCIATIONS DE MALADES EST 
IMPORTANT ET QU'ENSEMBLE IL FAUT PRENDRE LE TEMPS D'INFORMER SUR LES 
BIOSIMILAIRES EN TOUTE TRANSPARENCE, EXPLIQUER POURQUOI LA SUBSTITUTION* ET 
RASSURER SUR LA TRACABILITE DE CES PRODUITS QUI LES SOIGNERONT ET LES 
AIDERONT A MIEUX VIVRE LEUR POLYARTHRITE OU AUTRE RIC. 

 

MERCI DE VOTRE ATTENTION 

 

 

MARIE-ANNE CAMPESE-FAURE 

PRESIDENTE NATIONALE AFPRIC 

 

* COUT REDUIT, POSSIBILITES DE SOIGNER PLUS DE MALADES 


